
 

Stadt Arendsee (Altmark) 30. April 2019 
 
 

Niederschrift über die 20. Sitzung des Ortschaftsrates Fleetmark 
 
 
Datum: 24.04.2019 Beginn: 19:50 Uhr 
Ort: Eiscafe "Holz", Kallehner Straße 12, Fleetmark Ende: 23:00 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Herr Hans Bülow  
Herr Björn Hartmann  
Frau Angelika Muhabbek  
 
Nicht anwesend: 

Herr Thomas Horn unentschuldigt 
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit 
2.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
3.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Bestätigung der Nieder-

schrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 16.01.2019 
4.  Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 

16.01.2019 
5.  Bericht der Ortsbürgermeisterin über Ortschaftsangelegenheiten und die Ausfüh-

rung gefasster Beschlüsse/Festlegungen des Ortschaftsrates 
6.  Beratung über den Haushalt 2019 sowie Festlegung über die Verteilung der Ort-

schaftsmittel 
7.  Einwohnerfragestunde 
8.  Anfragen und Anregungen der Abgeordneten 
 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 
Die Ortsbürgermeisterin, Frau Muhabbek, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden 
festgestellt. Von vier Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung drei anwe-
send, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
   
TOP 2: Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
   
TOP 3: Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Bestätigung der Nieder-
schrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 16.01.2019 
Frau Muhabbek: Unter Tagesordnungspunkt 5 Punkt 9 muss es heißen Thermografie und nicht 
Demografie. 
 
In diesem Zusammenhang bringt Herr Bülow seinen Unmut zum Ausdruck, dass der Staat hier-
für Unterstützung gibt und somit den privaten Anbietern Konkurrenz macht. 
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Die Niederschrift vom 16.01.2019 wird mit einer Stimmenenthaltung genehmigt. 
   
TOP 4: Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
16.01.2019 
Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
   
TOP 5: Bericht der Ortsbürgermeisterin über Ortschaftsangelegenheiten und die Aus-
führung gefasster Beschlüsse/Festlegungen des Ortschaftsrates 
Frau Muhabbek informiert über folgende Angelegenheiten: 
- Zur Problematik Eichenprozessionsspinner hat Frau Muhabbek bis heute keine  
  Information von der Verwaltung erhalten, wo eine Bekämpfung erfolgt. 
  Frau Muhabbek bittet um eine schriftliche Information innerhalb von zwei Wochen. 
  - Ordnungsamt – 
- Die Grünflächenpflege in Fleetmark wird jetzt durch die Firma Schulz ordentlich erledigt. 
  Über den Stand des Ablaufes der Mäharbeiten in Lüge, Molitz und Störpke hat Frau 
  Muhabbek bis heute keine Information erhalten. 
  Frau Muhabbek bittet um eine schriftliche Information innerhalb von zwei Wochen. 
  - Bauamt – 
- Herr Bülow spricht nochmals die Pflege von gemeindeeigenen Grünflächen vor 
  privaten Grundstücken an. Vor dem Grundstück Kruschel in Fleetmark, welches derzeit 
  unbewohnt ist, wurde noch immer nicht gemäht. 
  Frau Muhabbek informiert, dass vor dem Grundstück ein offener Schacht ist, welcher 
  vorerst abgesichert wurde. Der Wirtschaftshof soll die Reparatur durchführen. 
  In diesem Zusammenhang diskutiert der Ortschaftsrat über Grünflächenpflege in den 
  einzelnen Orten. Der Ortschaftsrat fordert die Erarbeitung einer Aufstellung über  
  unbewohnt Grundstück für die eventuelle Pflege durch die Stadt. 
  - Bauamt – 
- Herr Bülow spricht zum wiederholten Male den Baumfrevel in der Velgauer Straße in  
  Fleetmark an. 
  Frau Muhabbek: In Molitz ist der Pflegeschnitt erfolgt, aber in Lüge wurde der versprochene 
  Pflegeschnitt nicht mehr durchgeführt. Jetzt besteht noch die Möglichkeit, dass bei Sicht- 
  behinderungen oder Zuwachsen der Straßenbeleuchtung auf Antrag einer Sondergeneh-   
  migung zurückgeschnitten werden kann.  
  Der Ortschaftsrat diskutiert ausführlich über die unbefriedigenden Arbeiten des Wirtschafts- 
  hofes. Es wird festgestellt, dass hier die Führung sowie Dienstaufsicht gänzlich fehlt. Ein 
  weiteres Problem ist, dass die kommunale Technik für private Zwecke genutzt wird. 
  Der Ortschaftsrat fordert von der Verwaltung, dass hier Konsequenzen gezogen werden 
  müssen. 
  - Bauamt – 
- Frau Muhabbek: Der Vertrag mit der Firma Schulz für die Pflege der Mäharbeiten in Lüge, 
  Molitz und Störpke ist ausgelaufen. Die Verwaltung möchte sich darum kümmern, dass 
  alle Schlüssel wieder abgegeben werden. 
  - Bauamt – 
- Herr Bülow regt an, dass sich die Stadt einen Traktor anschafft, mit dem man Laub aufneh-
men 
  und transportieren kann. Hiermit würde man sehr viel Geld und Arbeitskräfte sparen. 
- Frau Muhabbek: Schaffung einer Post- oder Packstation in Fleetmark. In der Baumschule 
  ist jetzt eine Poststation errichtet worden. Die Öffnungszeiten stehen im Internet. 
- Frau Muhabbek: Der Postkasten vor dem jetzigen Grundstück soll versetzt werden. Hierfür  
  wird derzeit noch ein Standort gesucht. Es sollte ein Vor-Ort-Termin mit dem Ordnungs- 
  amt stattfinden. Deren Vorschlag ist vor der Allianz-Filiale. 
- Frau Muhabbek: Ist die Problematik mit der Straßenbeleuchtung in Lüge geklärt? 
  Herr Hartmann: Die Uhr muss wieder auf Sommerzeit umgestellt werden. 
  - Bauamt – 
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- Frau Muhabbek: Am 23.04.2019 hat der VKWA Tiefbauarbeiten an der Kallehner Straße, 
  zwischen Grundstück Kraatz und Schule, durchgeführt. Frau Muhabbek möchte darüber  
  informiert werden, um welche Baumaßnahmen es sich dort gehandelt hat. 
  - Bauamt – 
- Frau Muhabbek: Für die Errichtung des Spielplatzes in Fleetmark wurden Spenden bei der 
  Firma Prokon beantragt. Weiterhin ist die Errichtung eines Spielplatzes in Molitz ebenfalls 
  über Sponsoring der Firma Prokon geplant. Der Spielplatz soll auf dem Dorfplatz in Molitz 
  errichtet werden. Der Spielplatz wird dann eingezäunt.  
- Herr Hartmann: Spielplatz in Lüge: Auf der letzten Sitzung wurde darum gebeten, dass 
  die Laufzeit des Pachtvertrages geprüft werden soll. Bis heute ist noch keine Information 
  erfolgt. 
  - Bauamt/Liegenschaften – 
- Frau Muhabbek: Der Wahlvorstand ist komplett. Der Wahlvorsteher erhält 70,00 € und die 
  Wahlhelfer 50,00 €. Es sind auch zwei Personen aus Kerkau mit im Wahlvorstand tätig. 
- Zur Kommunalwahl am 26.05.2019 stellen sich 7 Kandidaten zur Wahl. 
  In diesem Zusammenhang diskutiert der Ortschaftsrat darüber, warum in Fleetmark nur 
  fünf Sitze zur Verfügung stehen. Fleetmark ist mit seinen Ortsteilen die zweitgrößte 
  Ortschaft im Bereich der Einheitsgemeinde. Hier wäre es unbedingt notwendig gewesen, 
  mehr wie 5 Sitze zur Verfügung zu haben. Der Ortschaftsrat beschwert sich massiv darüber,  
  dass er nicht darüber informiert wurde, dass die Möglichkeit besteht, die Anzahl zu erhöhen.  
  Mit dieser Vorgehensweise der Verwaltung ist der Ortschaftsrat nicht einverstanden. 
  Der Ortschaftsrat fordert die Klärung und Änderung durch die Verwaltung und bittet die 
  Änderung der Sitze des Ortschaftsrates zum nächstmöglichen Zeitpunkt. 
  - Bürgermeister – 
- Frau Muhabbek: Am 04.04.2019 fand der 3. runde Tisch mit der Deutschen Bahn statt. 
  Bis 2030 sollen sich Schließzeiten der Schranken erheblich erhöhen. 
- Frau Muhabbek informiert über den derzeitigen Stand des Zweckverbandes Breitband. 
  Der Bau hat bereits begonnen, die Fördermittel wurden bewilligt. 
- Frau Muhabbek: Problematik Schließung Forstweg in Fleetmark. 
  Durch das Ordnungsamt wurde der Fall geprüft. Bei dem Weg soll es sich um eine Sackgasse 
  handeln, da am Ende des Weges ein Erdwall vorhanden ist. Außerdem ist das Tor nicht  
  verschlossen und kann bei Bedarf jeder Zeit geöffnet werden. Der Weg ist nicht als Rettungs- 
  weg ausgewiesen. Eine schriftliche Stellungnahme ist trotz Zusage nicht erfolgt. 
  Der Ortschaftsrat diskutiert ausführlich über diese Angelegenheit. Es kann nicht sein, dass 
  ein öffentlicher Weg einfach abgesperrt wird. Hier spielt es keine Rolle, ob es möglich ist ihn 
  zu öffnen oder nicht. Den Erdwall muss man dann beseitigen oder beseitigen lassen. 
  Der Ortschaftsrat erwartet eine schriftliche Stellungnahme durch das Ordnungsamt. 
  - Ordnungsamt – 
- Frau Muhabbek: Problematik Parken an der Kita und Schule ist immer noch nicht gelöst. 
  Ist eine Anweisung an die Mitarbeiter erfolgt, dass sie auf dem großen Parkplatz parken 
  sollen? Das Problem muss so schnell wie möglich geklärt werden. 
  - Ordnungsamt – 
- Frau Muhabbek informiert darüber, dass die Tourist-Information in Arendsee eine neue 
  Internetseite erstellt hat. Diese ist sehr gut. Hier können sich Ortschaften oder Gewerbe- 
  treibende präsentieren. 
- Frau Muhabbek: Der Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Fleetmark fordert zum wiederholten 
  Male, dass er einen Schlüssel für die Kita und Schule erhält. Das Problem ist immer noch 
  nicht geklärt. 
  - Haupt- und Ordnungsamt – 
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TOP 6: Beratung über den Haushalt 2019 sowie Festlegung über die Verteilung der Ort-
schaftsmittel 
Frau Muhabbek informiert über den Haushalt 2019. Der Haushalt weist ein Defizit von 451.000 
€ aus. Dieses Defizit soll aus dem Überschuss des Jahres 2017 ausgeglichen werden. Die 
Investitionspauschale liegt bei 441.600 €. Die größte Investition ist im Bereich Brandschutz 
geplant. Ein Teil davon soll für die Errichtung eines neuen Feuerwehrgerätehauses in Fleet-
mark zur Verfügung gestellt werden. Es wurden mehrere Standorte geprüft. Es wurde sich jetzt 
darauf geeinigt, am jetzigen Gemeindebüro die Werkstatt abzureißen und dafür ein neues Ge-
rätehaus mit drei Einstellplätzen zu bauen. Das Gemeindebüro soll als Versammlungsraum. 
Eine vorläufige Kostenschätzung liegt bei 1,1 Millionen Euro. Es ist geplant, dass Geld anzu-
sparen und auf zwei Jahre aufzuteilen. Eine weitere Investition ist für die Sanierung der Grund-
schule in Fleetmark geplant. Die Ortschaftsmittel bleiben wie in jedem Jahr unverändert. 
 
Verteilung der Ortschaftsmittel: Es liegen folgende Anträge vor: 
 
- Gewerbeverein Fleetmark:   1.500 € 
- Volkssolidarität:       400 € 
- Ortsfeuerwehr Fleetmark:   kein Betrag 
- Löschgruppe Molitz:       400 € 
- Ortsfeuerwehr Lüge:      400 € 
- für Jubiläen:        150 € 
 
Nach kurzer Beratung legt der Ortschaftsrat folgendes fest: 
 
 Festlegung: Der Ortschaftsrat legt folgende Verteilung der Ortschaftsmittel 
   für das Jahr 2019 fest: 
 
   - Gewerbeverein Fleetmark:   1.500 € 
   - Volkssolidarität:       400 € 
   - Ortsfeuerwehr Fleetmark:      590 € 
   - Löschgruppe Molitz:       480 € 
   - Ortsfeuerwehr Lüge:       480 € 
   - Jubiläen:        150 € 
         3.600 € 
 
 Abstimmung:  Ja: 3   Nein: 0  Enthaltungen: 0 
   
TOP 7: Einwohnerfragestunde 
- entfällt - 
   
TOP 8: Anfragen und Anregungen der Abgeordneten 
- Herr Hartmann: Der Weg von Lüge nach Zierau ist immer noch in einem sehr schlechten 
  Zustand. 
  Frau Muhabbek war mit Frau Scheffler vor Ort. Im Ergebnis der Besichtigung wurde 
  festgestellt, dass der Weg gemacht werden soll, aber wie die Abarbeitung erfolgen soll 
  ist noch nicht klar. 
  - Bauamt – 
- Herr Bülow: An dem Wirtschaftsweg vom Bahnübergang Rademin in Richtung Kassuhn  
  wurde ein Durchfahrtsverbotsschild für Fahrzeuge aller Art mit dem Zusatz „Für Anlieger frei“ 
  aufgestellt. Herr Bülow möchte wissen, wer dieses Schild aufgestellt hat. Eigentlich hätte 
  das Zusatzschild „landwirtschaftlicher Verkehr frei“ sein müssen. 
  Der Ortschaftsrat möchte dazu eine Antwort haben. 
  - Ordnungsamt – 
  In diesem Zusammenhang diskutiert der Ortschaftsrat über die Nutzung der landwirtschaft- 
  lichen Wege und deren Ausschilderung. 
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- Herr Hartmann spricht wieder die Löschwasserversorgung in Lüge an. Es erfolgte eine 
  Brunnenbohrung bis 40 m, dann wurde abgebrochen, da kein Wasser gefunden wurde. 
  Der Ortschaftsrat diskutiert über die Löschwasserversorgung in Lüge und Störpke und 
  möchte von der Verwaltung darüber informiert werden, wie die schlechte Situation der 
  Löschwasserversorgung in Lüge und Störpke beseitigt werden soll. 
  - Ordnungsamt - 
   
 
 
 
 
 
 
gez. Muhabbek 

 
 
 
 
gez. Sonntag 

Ortsbürgermeisterin Protokollantin 
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